

## PROCES VERBAL DE L'ASSEMBLEE GENERALE du 11 novembre 2023 à la Maison Régionale des Sports - TOMBLAINE

**Président :** Christophe PORTE

**Membres du Conseil de Ligue présents :**

Nicole BERNARD	Jean-Luc HOSY	Jean-Marie DEPARDIEU (CD54)
Philippe BOLMONT	Emmanuel LEGRY	Denis OMLOR (CD57)
Yohan DECLOMESNIL	Anthony SCREMIN	Nicolas VEJUX (CD67)
Michel GROSS	Patrick SOILOT (CD08)	Etienne ROBERT (CD88)
Francine GUTH	Denis POTRON (CD 52)	

**Excusés :**

Philippe BORDES	Hakim OUANNOUGH	Patrick LOMBARD (CD 10)
Sébastien GROSZ	Bernard SIMONIN	Emmanuel BARCELO (CD 51)
Françoise LAPICQUE	Corinne STOFFEL	Bruno DELHAISE (CD 55)
Adeline LENGERT	Dominique THIRION	Italo BORDICHINI (CD68)
Jean-Claude LIEBON	Steven VANTOURS	

**Services Régionaux :**

Vincent BLANCHARD, Directeur Général  
Catherine BARBIER-CARPENTIER, Responsable Administrative et Sportive  
Guillaume KRATZ, Manager du Développement et de la Performance  
Matthieu MICHEL, Responsable Régional Emploi et Formation  
Emili ASENSIO, Cédric LACHAMBRE, Corentin LAMAZE, Sébastien KOEHLER, Laurence GERMAIN, Ugo FRANZETTI, Hugo MAHIEU, Jérôme RICHERT, Paul SOUCHON, Thierry WICK.

**Associations présentes ou représentées :**

**CD08 :**

US ROCROI TENNIS DE TABLE	CHARLEVILLE MEZIERES ARDENNES TT	VIVIER AU COURT CTT
SEDAN TT	ETREPIGNY TT	POIX TERRON CTT
GIVET CTT	CTT VOUZIER	GLAIRE ASTT
BAZEILLES PPC	MONTCY NOTRE DAME PPC	CARIGNAN YVOISIEN CTT
TAGNON PPC	CLAVY WARBY ASL	MOGUES TT
REVIN - HAYBOISE TT	WARCO TC	
FLOING PPC	LA NEUVILLE EN TOURNE A FUY TTC	

**CD10 :**

TROYES OS-NOES	TROYES JEUNE GARDE	ST MESMIN-VALLANT TT
MOUSSEY CS	BAR SUR SEINE FJ	ROMILLY-VILLENAUXE CAP
ROMILLY SPORTS 10	LA CHAPELLE ST LUC AJFB	
ST PARRES AUX TERTRES AST	SAINT ANDRE ASTT Dryate	

**CD51 :**

REIMS OLYMPIQUE TT	COMPERTRIX FTT	CHALONS-EN-CHAMPAGNE TT
CHALONS ASPPT	FRIGNICOURT PING PONG CLUB	REIMS AMICALE JAMIN
FISMES ARDRE VESLE US	GIVRY-EN-ARGONNE ATPP	
REIMS ASPPT	GUEUX TINQUEUX ASTT	

**CD52 :**

ST DIZIER CSB  
CHALINDREY CS

EURVILLE BIENVILLE Jeunes  
CHANCENAY-SLO TT

CHAUMONT ECAC  
Tennis de Table Breuvannais

**CD54 :**

BLAINVILLE DAMELEVIÈRES AC  
BRIEY U.S. Tennis de Table  
ESSEY-SEICHAMPS T.T.  
FOUG C.P.  
Frouard O.F.P.  
HERSERANGE ASTT  
LAXOU ALEZ  
DOMBASLE STT  
LUNEVILLE A.L.T.T.  
NANCY ASPTT-JARVILLE Jeune  
NEUVES MAISONS TT

VILLERS LES NANCY C.O.S.  
NANCY S.L.U.C.  
LAY SAINT CHRISTOPHE TTLSC  
HEILLECOURT LOISIRS RENCON  
DIEULOUARD F.J.E.P.  
BAYON Tennis de Table  
LUDRES FLAVIGNY TT  
CHANTEHEUX TT  
AUDUN LE ROMAN ASTT  
HERIMENIL T.T.  
PONT A MOUSSON A.S.T.T.

BAINVILLE AUX MIROIRS F.R.  
ST NICOLAS DE PORT PPCP  
BATILLY-LABRY Tennis de Table  
CHAMPIGNEULLES Tennis de Table  
LONGLAVILLE TT  
BACCARAT ABTT  
VANDOEUVRE ASTT  
HOUEMONT ATT  
JOEUF Tennis de Table  
ATTON FR TT

**CD55 :**

ANCERVILLE M.J.C.  
STENAY P.P.C.

VERDUN S.A.V.T.T.  
FAINS LES SOURCES AEL

LIGNY EN BARROIS T.T.

**CD57 :**

FAULQUEMONT E.S.C.  
HAGONDANGE E.S.  
L'HOPITAL P.P.C.  
MANOM J.S.  
MONTIGNY LES METZ T.T.  
OBERGAILBACH U.P.  
SAINT AVOLD C.T.T.  
AS. Sarreguemines TT  
THIONVILLE Tennis de Table  
FORBACH U.S.T.T.  
WILLERWALD A.S.  
SPICHEREN C.S.N.  
FREYMING-ST MAURICE LTDP

MORSBACH Sarre et Moselle ASTT  
AMNEVILLE Tennis de Table  
TERVILLE Tennis de Table  
CLOUANGE T.T.  
SCHOENECK T.T.  
BASSE HAM BHTT  
MAIZIÈRES LES METZ T.T.  
SARREBOURG TT  
HAYANGE U.S.T.H. T.T.  
PTIT-RED & ENCHEN TT  
ROUHLING CTT  
STE MARIE AUX CHENES ASPTT  
ROHRBACH BINING TT

SAINT JEAN KOURTZERODE LJ  
KNUTANGE-NILVANGE TT  
ST JEAN ROHRBACH ALPR  
KONACKER HAYANGE S.L.  
METZ GRANGE AUX BOIS TT  
HUNDLING C.P.H.  
BEHREN LES FORBACH TT  
ROUSSY LE VILLAGE TT  
METZ Tennis de Table  
SIERCK SLPTT  
SAINT JULIEN LES METZ TT  
NIDERVILLER Eden Pongiste

**CD 67 :**

STRASBOURG ST JEAN CS 1852  
ECKBOLSHEIM  
STRASBOURG CHEMINOTS ASCS  
ILLKIRCH GRAFFENSTADEN AP  
ROSHEIM CA  
BRUMATH UNITAS TT  
STRASBOURG RC  
BENFELD LAURENTIA S.S.C.  
STRASBOURG ASE  
STRASBOURG ST JOSEPH  
Compagnie Transports Strasbourg  
STRASBOURG ELECTRICITE AS

CREDIT MUTUEL AS  
KESKASTEL TT  
OBERNAI CA  
ERGERSHEIM FCJ  
T.T.Haguenaue Wissembourg  
OBENHEIM Club Tennis Table  
FCJ BOOTZHEIM  
GERSTHEIM CSD  
A.S. ALCATEL LUCENT ILLKIRCH  
ESCHAU CTT  
BETSCHDORF TT  
HOERDT T.T.

DRULINGEN T.T  
GRIESHEIM DINGSHEIM TT  
CHATENOIS C.C.A.  
Hôpitaux Universit. Strasbourg  
SARRE-UNION CTT  
Avenir KOCHERSBERG TT  
US EGALITAIRE NEUDORF  
VAL DE MODER 77 CTT  
STRASBOURG EMTT  
SCHILTIGHEIM Tennis de Table  
HAUTE BRUCHE Tennis de Table  
OSTHOFFEN FC

**CD 68 :**

COLMAR MJC  
MULHOUSE FC  
HORBOURG-WIHR TT  
ISSENHEIM TT  
COLMAR AJE  
INGERSHEIM SSSA

HUNINGUE TTC  
MULHOUSE TENNIS DE TABLE  
THANN TENNIS DE TABLE CLUB  
MULHOUSE C.C.C. T-T  
WINTZFELDEN TT  
WITTELSHEIM MDPA TT

COLMAR C.C.C. T.T.  
ENSISHEIM T.T.M.C  
VAL de LIEPVRE ASL  
SOULTZ CSM TT

**CD 88 :**

ANOULD Cercle Pongiste  
SAINT DIE SRD TT  
UZEMAIN

LA HOUSSIÈRE-VANEMONT ASTT  
BAINS LES BAINS AMP  
VITTEL SAINT REMY TT

MIRECOURT Lift Club  
Raquette Golbéenne  
LA BRESSE T.T.

TT des Ballons des Hautes Vosges  
ELOYES C.L.L.T.T.  
EPINAL T.S.P.  
XONRUPT A.S.C.X.L. T.T.

MOYENMOUTIER VR TT  
DOMFAING-BRUYERES Ent.MJC  
LA BOURGONCE ST MICHEL TT  
MONTHUREUX SUR SAONE TT

TENNIS DE TABLE THIAVILLE FR  
THAON CHENIMENIL E.S.T.T.  
DOMPAIRE USTT  
BEGNECOURT Club

### Associations non présentes et non représentées :

#### **CD 08 :**

CLIRON PPC  
HARCY FPT  
AUVILLERS-ETEIGNIERES TT

LES MAZURES TT  
NOUVION FLIZE USC  
NOUZONVILLE CTT

RETHELOIS PPC  
MONTHERME CTT

#### **CD 10 :**

ARCIS ASATT

AIX EN OTHE SDDTD

BRIENNE CP

#### **CD 51 :**

COURTISOLS VOLONTAIRE  
TOURS SUR MARNE TT  
CHALONS JA  
TAISSY ASTT  
EPERNAY-PLIVOT PPC  
GRAUVES TT  
VRAUX JUVIGNY RC

SC MESNILOIS  
VITRY TOP  
SEZANNE TENNIS DE TABLE  
FERE-CHAMPENOISE TT  
SERMAIZE Les Jeunes  
CLOYES AL  
BARBONNE TENNIS DE TABLE

CS BETHENY TT  
SAINTE MENEHOULD VVV  
MAREUIL PIERRY PP  
CHEPY ASCJ  
MOURMELON Tennis de Table

#### **CD 52 :**

NOGENT ASNTT

MONTIGNY LE ROI AJP

JOINVILLE TENNIS DE TABLE

#### **CD 54 :**

LONGUYON E.S.L.  
SAINT MAX T.T.H.R.  
TOUL ECROUVES ASCTT  
MALLELOY F.J.E.P.  
TIERCELET M.J.C.

BLENOD MONTAUVILLE TT  
VILLEY SAINT ETIENNE MJC  
MERCY LE BAS F.E.P.  
VANDOEUVRE ASCI  
AFFLEVILLE ASC

VILLERS LA MONTAGNE FEP  
CUTRY Tennis de Table  
TELLANCOURT ASC

#### **CD 55 :**

COMMERCY P.P.C.  
SAINT MIHIEL P.P.C.

ETAIN R.A.S.S.

Les Loups de DAMVILLERS ASTT

#### **CD 57 :**

VOLMUNSTER F.J.  
ILLANGE USTT  
CREUTZWALD E.P.  
VERGAVILLE F.R.

MOULINS LES METZ FC  
VIC SUR SEILLE EP  
BERTRANGE-DISTROFF TT  
AUDUN LE TICHE JSA

SCHMITTVILLER ATT  
CREUTZWALD Tennis de Table  
REMILLY Tennis de Table

#### **CD 67 :**

SCHILTIGHEIM SU TT  
ZORN TT HOCHFELDEN  
SOULTZ SOUS FORETS TT  
GUNDERSHOFFEN P79  
DORLISHEIM SD  
SCHIRRHEIN-SCHIRRHOFFEN CSCSN

HANAU Tennis de Table  
BERSTETT T.T.  
LEUTENHEIM C.T.T.  
BEINHEIM C.T.T.B.  
BARR Tennis de Table  
MARMOUTIER CSE

LILLY AS Tennis de Table  
AMICALE PONGISTE WOLXHEIM  
DURRENBACH ATTD  
FESSENHEIM LE BAS ASCS  
VILLÉ TTC

#### **CD 68 :**

RIXHEIM PPA  
OSTHEIM CPPC  
SAINT-LOUIS TT

ILLZACH TTSJB  
ANDOLSHEIM Tennis de Table  
ROSENAU TT

BERGHEIM CSS  
KEMBS TT

#### **CD 88 :**

NEUFCHATEAU T.T.  
VAGNEY A.T.T.

SAINTE MARGUERITE C.T.T.  
CHARMES-VINCEY T.T.

ETIVAL ASRTT  
HADIGNY FR TT

## **1. Ouverture de l'Assemblée Générale**

Le Président Christophe PORTE accueille les participants et déclare l'Assemblée Générale ouverte.

Il rappelle l'ordre de jour :

1. Ouverture de l'Assemblée Générale
2. Approbation du Procès-Verbal de l'Assemblée Générale du 13 octobre 2022
3. Allocution du Président de la Ligue
4. Rapport moral de la Secrétaire Générale
5. Election complémentaire au Conseil de Ligue
6. Présentation du Compte de Résultat 2022/2023 et du Bilan au 30 juin 2023
7. Rapport du Commissaire aux Comptes sur les comptes annuels
8. Rapport du Commissaire aux Comptes sur les conventions règlementées
9. Vote sur le Rapport Financier 2022/2023
10. Vote sur l'affectation du Résultat aux Fonds Associatifs
11. Ajustements à la compétition loisir « Premier Défi »
12. Présentation du Budget Prévisionnel 2023/2024
13. Vote du Budget Prévisionnel 2023/2024
14. Désignation du Commissaire aux Comptes de la LGETT
15. Rapports d'Activités des différentes Branches ou Secteur
16. Projets transfrontaliers au service des clubs du Grand Est
17. Proclamation du résultat à l'Election complémentaire au Conseil de Ligue
18. Questions Diverses
19. Remise des Mérites et des Récompenses
20. Interventions des Personnalités
21. Clôture de l'Assemblée Générale

Il se réjouit de constater une assistance nombreuse, et annonce le taux de participation : 193 clubs présents sur 290, représentant 633 voix sur 873 possibles.

## **2. Approbation du procès-verbal de l'Assemblée Générale du 13 novembre 2022**

La Secrétaire Générale, Francine GUTH, demande si le Procès-Verbal de l'Assemblée Générale du 13 novembre 2022, adressé à tous, soulève des remarques.

Aucune observation n'étant portée, ce procès-verbal est adopté à l'unanimité par un vote à main levée.

### 3. Allocution du Président de la Ligue : Christophe PORTE

Mesdames et Messieurs les représentants des clubs du Grand Est,  
Mesdames et Messieurs les membres du Conseil de Ligue,  
Mesdames et Messieurs les représentants de nos partenaires institutionnels,  
Mesdames et Messieurs en vos grades et qualités,  
Chers amis pongistes et sportifs,

C'est à chaque fois un immense plaisir pour moi de vous accueillir en nombre ici à la Maison Régionale des Sports, notre siège régional, magnifique outil mis à notre disposition par la Région Grand Est.

J'en profite pour saluer la présence à nos côtés de :

- M. Gilles ERB, Président de la Fédération Française de Tennis de Table ;
- M. Jean-Marc HAAS-BECKER, Président du Comité Régional Olympique et Sportif ;
- M. Emmanuel THIRY, Délégué Régional Académique à la Jeunesse, à l'Engagement et aux Sports.

Et vous présente les sincères excuses, en ce jour patriotique, de :

- M. Franck LEROY, Président de la Région Grand Est ;
- M. Henry LEMOINE, Président de la Conférence Régionale du Sport.

Je tiens tout d'abord à saluer les efforts de vous, les forces vives de la Ligue, vous les volontaires, vous les professionnels de la Ligue, mais aussi tous les intervenants dans les Comités Départementaux et dans les clubs, bénévoles ou salariés, car nous commençons à récolter les fruits du travail initié il y a déjà quelques années.

Avant de faire un léger retour-arrière sur la saison qui nous intéresse règlementairement ce jour, à savoir celle passée de 2022/2023, laissez-moi placer mon intervention sous le signe de l'optimisme que l'on est en droit d'avoir suite au début de cette nouvelle saison.

Nous constatons un réel engouement pour nos compétitions et nos activités, et surtout une vraie volonté d'aller de l'avant. Je dirais même, sans prétention aucune, que la très grande majorité de nos indicateurs sont à ce jour au vert.

Du point de vue de la licenciation tout d'abord. Après avoir chutées de près de 40% pendant la période de crise sanitaire, nos licences reviennent progressivement aux chiffres que nous connaissions par le passé.

Nous comptons au 30 juin dernier plus de 16.500 licenciés, chiffre en hausse de 12%. Sans trop entrer dans les détails et vider de sa substance le rapport moral à suivre de notre Secrétaire Générale, Francine GUTH, je ne peux que m'en féliciter, surtout que les quelques mois du début de saison actuelle nous placent sur une bonne trajectoire, dans le niveau de licenciation de la saison 2019/2020. A nous désormais de concrétiser ce bon départ.

A ce sujet, je me dois aussi de rappeler l'excellent dispositif gouvernemental du Pass'Sport, reconduit une nouvelle fois, qui est une allocation de rentrée sportive de 50 euros par jeune éligible, permettant de financer tout ou partie de son inscription dans une structure sportive. Le dispositif est ouvert au remboursement pour les associations jusqu'au 31 décembre, et tous vos clubs sont éligibles.

Il est donc encore tout à fait possible d'en faire bénéficier vos adhérents, et d'en faire vous-même la promotion pour attirer de nouveaux membres.

Après cet état des lieux sur la licenciation, parlons de la bonne nouvelle corollaire. La chute du nombre de clubs, réalité depuis 20 ans, a été progressivement ralentie et même stoppée. En effet, tout comme en 2020/2021, 2022/2023 aura compté 288 clubs affiliés.

Nous avons fait du maillage territorial un objectif fort de cette olympiade, et la mise en place de notre dispositif novateur et volontariste de création de clubs en zone blanches en est l'incarnation.

Et je peux même vous annoncer qu'en ce début de saison nous faisons même mieux que redresser la barre, car nous repartons à la hausse avec d'ores et déjà 290 associations dans notre belle famille pongiste du Grand Est.

Notre nouvelle saison démarre également sur les chapeaux de roues pour le Critérium Fédéral, avec un nombre important de participants, en hausse significative par rapport à 2022/2023, et même en comparaison à la saison précédent la crise sanitaire, ce qui est extrêmement encourageant.

Du même ordre, le nombre d'équipes inscrites en Championnat est proche de nos records. Près de 1150 formations sont engagées à tous les échelons dans notre région, en forte hausse par rapport à la saison dernière et proche des 1200 équipes records de 2019/2020. Il a ainsi fallu faire preuve de réactivité et d'agilité, en modifiant lors du Conseil de Ligue de rentrée la pyramide de notre Championnat par Equipes Territorial, en renforçant les échelons intermédiaires dès la deuxième phase à venir, afin que notre dernière division ne soit pas beaucoup trop disproportionnée par rapport à celle qui la précède.

Je profite de ce passage consacré à la gestion de notre activité traditionnelle pour souligner et mettre en avant le travail conséquent réalisé par les bénévoles à votre service au sein des diverses Commissions Régionales –qu'elle soit d'Arbitrage, Sportive, des Statuts et Règlements et j'en passe–, et qui œuvrent régulièrement à la bonne gestion de nos compétitions, accompagnés au quotidien par les services régionaux.

Leur tâche ardue, qui doit mettre l'équité et l'intérêt général au-dessus des intérêts personnels, peut engendrer des légitimes interrogations ou déceptions.

Mais faire plaisir à tous est premièrement impossible, deuxièmement fâcheux et troisièmement dommageable à la bonne tenue globale de ces mêmes épreuves qui, pour qu'elles puissent bénéficier de souplesse et d'arrangements profitables, nécessitent en premier lieu un cadre précis et rigoureux, que l'on doit sauvegarder.

Il faut donc de la tolérance pour les situations complexes comme pour celles en notre défaveur, et comme je l'ai déjà précisé l'an passé, j'incite chacun à apporter un maximum de considération et de respect aux personnes qui rendent possible notre pratique sportive.

Erigeons le plaisir de jouer, sous toutes ses formes et sans hiérarchisation, en priorité numéro une. C'est en tout cas notre ambition à la Ligue du Grand Est.

A un moment où les incivilités progressent, sachons préserver notre sport de celles-ci. Notre campagne de sensibilisation de la saison dernière prend ici tout son sens, n'oubliez pas de la relayer sur le terrain.

Et si malheureusement ceci n'est pas suffisant, je sais pouvoir compter sur la rigueur et l'indépendance de notre Instance Régionale de Discipline, qui encore récemment a su prononcer des sanctions exemplaires allant jusqu'à plusieurs années de suspension pour des comportements inacceptables qui resteront, je l'espère, des épiphénomènes.

Retournons du côté plus agréable des réussites et des projets partagés. Je me dois de saluer une dynamique et un travail collectif et commun avec des ouvertures à tous les niveaux.

La Ligue collabore régulièrement avec les Comités Départementaux pour mutualiser des moyens. Nous mettons en commun du matériel, des ressources humaines, des formations ou tout simplement des idées.

Nous avons constaté des partages et des travaux similaires entre clubs, mais je peux aussi mettre en avant les mises en commun entre Comités Départementaux avec des collaborations comme récemment pour des formations d'Initiateurs de Club ou des formations d'arbitrage.

Toutes ces initiatives font grandir notre Ping.

Ces échanges marquent aussi des volontés d'ouvertures pour mettre nos forces en mouvement ensemble, mais aussi une volonté d'ouverture et de rencontres.

Cela se constate même à l'international avec une volonté grandissante de nos clubs de se tourner vers l'étranger, que ce soit dans les régions frontalières ou plus éloignées. Et en ces temps troublés et pour faire référence à fois encore à l'actualité, nous nous devons d'œuvrer à notre niveau pour la chute des barrières et les rencontres qui sont d'une richesse inestimable.

Nous récoltons enfin les fruits d'une olympiade volontairement tournée vers le développement et qui profite également à nos compétiteurs.

Certaines nouvelles pratiques sont maintenant ancrées dans le quotidien de beaucoup de clubs comme des choses toutes simples, que ce soit l'organisation en interne de tournois ludiques, l'accueil de joueurs d'autres clubs pour des entraînements ou des rencontres amicales, mais aussi pour tout ce qui touche au Sport Bien-Être, au Sport Santé dans toutes ses déclinaisons et au Sport Senior. D'autres en sont encore à leurs balbutiements comme le Ping en Extérieur et le Ping Virtuel.

Nous avons la chance d'avoir un sport qui se pratique à tout âge et quelle que soit sa condition physique lorsque c'est adapté, et il faut en profiter en évoluant devant les attentes des pratiquants et des nouvelles générations, sans pour autant mettre en retrait les pratiques que je qualifierai de plus traditionnelles, en favorisant ainsi le jouer-ensemble au même titre que le vivre-ensemble.

Seule petite ombre au tableau, le taux de pratique de notre public féminin que nous avons du mal à dynamiser malgré tous les efforts et les investissements réalisés. Certains arrivent tout de même à attirer et je les encourage à partager ces réussites.

La politique de l'état en la matière ne tient pas compte de nos spécificités et nous impose de force cette féminisation qui risque d'être problématique dans les prochains temps et qui, à mon sens, pourra avoir des effets inverses au but recherché avec un impact fort sur le bénévolat.

Je vais à présent tenter un parallèle avec mes propos d'il y a quelques minutes, où j'expliquais qu'il fallait un cadre réglementaire précis et appliqué, pour pouvoir ensuite faire preuve de souplesse et de flexibilité. Il en est de même pour la dynamique et l'essor de notre Ligue et de notre discipline.

Pour avoir une dynamique importante, des projets novateurs et structurants, il faut d'abord avoir une base solide. Il ne sert à rien de grandir, de vouloir monter plus haut, si les premiers étages sont vacillants.

Cette base stable, nous l'avons de par notre organisation administrative claire et performante, et de par notre situation financière saine, facilitant nos investissements dans les actions de développement et de promotion, dans les formations et le partage d'informations.

Cela passe par une organisation professionnelle structurée, bien adaptée à notre projet politique, constamment au service des élus régionaux et des clubs, force de proposition et de réflexion. Et je ne peux ici que remercier et féliciter le Directeur Général et l'ensemble de ses collaborateurs pour la qualité de leur travail et leur implication.

Cela passe par une gestion des finances transparente, agile et opportune, certes dirigée vers la professionnalisation de nos activités, mais laissant une part importante aux autres domaines d'intervention de la Ligue que peuvent être le soutien aux instances, le développement ou l'accession au haut-niveau par exemple. Et je ne peux ici que remercier et féliciter notre Trésorier Général Dominique THIRION, exceptionnellement absent ce jour en raison de ces engagements patriotiques, mais dont les travaux et remarques détaillés plus tard vous permettront de juger de la bonne santé financière de votre Ligue.

Il conviendra néanmoins de lever rapidement les derniers doutes sur la reprise pleine de l'activité et le manque de licenciés en 2022/2023 qui a induit un manque de produits non négligeable de près de 40.000 euros.

Cette base seigneur nous aura donc permis la mise en place de nombre d'actions présentes et annoncées dans notre programme et le Projet Associatif Global de la Ligue.

Nous avons organisé plusieurs formations flash, des formations de techniciens et des formations et des rencontres de dirigeants.

Notre BPJEPS, piloté et coordonné par la Ligue en étroite collaboration avec le CREPS de Nancy, a eu du succès. La dernière promo sera diplômée en décembre, et apportera encore une nouvelle impulsion dans nos clubs, et je peux vous dire qu'ils auront tous des débouchés en sortant de leur formation.

J'invite d'ailleurs tous les clubs intéressés pour accueillir un apprenti BP à la rentrée prochaine à nous contacter, je sais que plusieurs sont déjà sur les rangs, ce qui nous encourage à renouveler l'expérience car nous manquons encore de techniciens formés.

La preuve en est que plusieurs clubs de la région recherchent activement des entraîneurs pour les salarier et supporter le développement en déchargeant des bénévoles très investis, mais parfois à bout de souffle.

Et pour démontrer que le développement passe beaucoup par la formation, je souligne le travail réalisé dans nos clubs par les techniciens qui ont quasiment tous développé de nouvelles compétences et dont beaucoup sont maintenant convaincus de l'apport de nouveaux publics dans nos pratiques.

Nous avons également pu et su organiser avec nos partenaires de grandes compétitions à rayonnement international comme les EuroMiniChamp's à Schiltigheim, les Internationaux de France Jeunes appelés WTT Youth Contender à Metz, les Internationaux Jeunes du Grand Est et un tour de Critérium Fédéral Nationale 1 à Pont-à-Mousson.

Nous avons à chaque fois battu des records de participations, et je peux vous annoncer d'ores et déjà que nous allons devoir pousser les murs pour la nouvelle saison et allons probablement devoir refuser des délégations tant nos compétitions internationales ont du succès.

Je ne suis pas peu fier de rappeler que notre Ligue du Grand Est accueille et organise en France et sur ses terres les deux seuls événements internationaux pongistes pérennes reconnus par les échelons européens et mondiaux. Cela devient certes une habitude, mais reste tout de même exceptionnel.

En plus des compétitions précédentes et de celles régionales de prestige, que nous allons toutes renouveler, je suis ravi de vous annoncer que nous accueillerons sur notre territoire

la 4<sup>ème</sup> édition du Festival Mondial de la Santé par le Tennis de Table et que nous organiserons ainsi des Championnats du Monde de Tennis de Table en octobre 2024, ceux pour personnes atteintes de maladies dégénératives telles Alzheimer et Parkinson après New York, Berlin et Héraklion très récemment.

J'en profite pour remercier les clubs et comités qui nous ont accompagné dans ces aventures passionnantes et vous invite également à vous lancer dans des organisations qu'elles soient régionales, départementales, ou même locales dans vos clubs. Ces sont des aventures enrichissantes avec à chaque fois son lot de franchises rigolades et de rencontres, qui renforcent les relations humaines qui sont le socle de la vie associative.

Cette ouverture à l'international de nos compétitions nous a également ouvert les portes de nos voisins, avec de nouvelles opportunités de rencontres avec les pongistes frontaliers allemands et belges notamment.

Un point dédié à ce sujet est prévu plus tard à l'ordre du jour, et me permettra d'approfondir ce sujet.

Faire le bilan d'une saison, c'est toujours plaisant au moment de revenir sur les différentes réussites sportives.

Je tiens ici à féliciter nos quatre clubs Pro avec un nouveau venu, Neuves-Maisons en Pro B Dames, et un vice-champion d'Europe, Metz, excusez du peu.

Je tiens tout particulièrement à les féliciter car la finale aller de la Ligue des Champions féminine a rassemblé près de 2000 spectateurs dans une salle comble, la plus grosse affluence en termes de spectateurs en France pour un match de ping de la saison passée. Loin devant les hommes pour le petit clin d'œil, et même quelques centaines de plus que nos voisins masculins de Sarrebruck en finale de la Ligue des Champions masculine, et que je salue au passage.

Schiltigheim et Etival ne sont pas en reste avec une place incontestée en Pro A Dames, mais aussi une belle dimension européenne pour Etival.

Notre Pôle Espoir basé au CREPS de Strasbourg est de plus en plus cité en exemple et a beaucoup de succès.

Malgré le resserrement des listes ministérielles de haut niveau et la politique excessivement élitiste de la fédération, que nous regrettons et qui nous impose des ajustements compliqués pour essayer de continuer à faire rayonner tout le territoire, nous accueillons un nombre important de jeunes talents régionaux.

Avec bien sûr toujours Charlotte LUTZ qu'on ne présente plus en tête d'affiche, et des nouveaux venus très talentueux comme Simon CLIN entre autres.

J'ai déjà eu l'occasion de les féliciter, en même temps que vos pairs, lors de la soirée annuelle de remise des récompenses et des Trophées des Dirigeants, mais je ne peux passer sous silence certains résultats remarquables obtenus par nos sportifs lors de la dernière saison, notamment à titre individuel au niveau national et international.

Je citerai, sans avoir la prétention d'être exhaustif :

- Charlotte LUTZ, vice-championne de France Seniors, et vice-championne d'Europe et du Monde Juniors ;
- Simon CLIN, champion de France Benjamins.

Du côté de leurs vaillants aînés, Alexia NGUYEN, Michel BAERENZUNG ou encore Jean-Louis LAMARRE ont également apporté de belles satisfactions lors des championnats de France Vétérans, voire même du Monde pour Jean-Louis.

Et je ne saurai finir sans des félicitations appuyées à nos nouveaux champions régionaux seniors, William KOEHL de Haguenau-Wissembourg et Emilie JAFFEUX de Neuves Maisons, titres remportés lors des Championnats Individuels du Grand Est brillamment organisés à Metz. Rendez-vous est déjà pris pour la prochaine édition à Haguenau, en juin 2024.

Clap de fin sur les résultats avec la sélection du Grand Est qui, non contente d'avoir brillamment remporté le Challenge par équipes des Internationaux Jeunes du Grand Est en 2022, a réussi à le conserver en 2023. Cet exploit, plus arrivé depuis plusieurs années, méritait d'être mis en exergue.

Il met en lumière l'excellent travail réalisé dans nos clubs, dans notre Pôle Espoir, et est le reflet des autres titres individuels glanés par nos sélectionnés du Grand Est lors des sorties de la Ligue dans les épreuves internationales.

La nouvelle saison, qui est déjà bien entamée, verra son point d'orgue à l'été prochain avec les Jeux Olympique de Paris 2024.

Je vous invite à profiter de l'engouement autour de ces jeux que nous avons la chance d'accueillir dans notre Pays. Tous les yeux seront rivés vers la France et je suis persuadé que le Tennis de Table sortira son épingle du jeu avec une nouvelle dynamique impulsée par de jeunes joueurs dont Charlotte LUTZ fait partie. Et il faudra en profiter.

Nous aurons la chance d'accueillir de grands moments festifs avant et pendant les Jeux Olympiques et Paralympiques. Les choses se mettent en place au fur et à mesure avec une accélération à venir dans les prochains temps.

Je peux d'ores et déjà vous annoncer que le passage de la flamme sur notre territoire à Metz, le 27 juin 2024, sera une vraie fête autour du ping. Nous y verrons un des deux relais collectifs réservé à notre fédération, avec une belle mise en avant de notre sport et de nos pratiques.

Notre sport mérite de se développer, de se diversifier et de se professionnaliser pour mieux avancer. C'est nécessaire, mais cela n'implique pas de se renier.

C'est l'objet de la convention de développement que nous avons pu signer avec la Fédération Française, qui nous accompagne dans cette direction. Qu'elle en soit ici vivement remerciée, ses élus comme ses services, ainsi que son dynamique Pôle d'Accompagnement des Territoires.

Je resterai néanmoins vigilant, et me ferai fort de défendre une position pragmatique de terrain lors des différentes réflexions fédérales à venir, notamment au niveau des compétitions, du calendrier ou des licences.

La réelle proximité et les échanges bidirectionnels avec les instances décentralisées, dans toute leurs composantes, sont les éléments-clés pour mener de façon apaisée des réformes structurantes, au service de nos clubs et de nos licenciés.

Je terminerai mon intervention en remerciant tous nos partenaires institutionnels et privés qui nous suivent depuis de nombreuses années et avec lesquels nos relations sont excellentes :

- le Conseil Régional du Grand Est ;
- l'Agence Nationale du Sport et la DRAJES ;

Mais aussi le Comité Régional Olympique et Sportif et les CREPS de notre territoire.

Sans oublier nos partenaires privés :

- la société Wack Sport ;
- la marque Cornilleau ;
- le Crédit Mutuel ;
- nos annonceurs occasionnels et réguliers.

Je vous incite à prendre beaucoup de plaisir tout au long de la saison.  
J'espère que nous verrons beaucoup de victoires tonitruantes et des sourires dans nos salles.  
Tout comme vous, je suis friand de grands moments de partage, de réussites et d'interactions sociales. Il faut quelques larmes bien sûr, mais comme le disait Nelson Mandela : On ne perd jamais : soit on gagne, soit on apprend.

Je vous souhaite une très bonne saison sportive et vous invite à profiter de tous les bons moments à venir.

Merci de votre attention,  
A bientôt dans nos salles,

#### **4. Rapport moral de la Secrétaire Générale : Francine GUTH**

Bonjour à toutes et tous,

Je salue les Présidentes, les Présidents de clubs et leurs représentants réunies pour cette Assemblée Générale 2023. Merci également à mes collègues élus et bénévoles régionaux ou départementaux, aux professionnels des services régionaux, ainsi qu'aux récompensés du jour pour leur présence importante et appréciée.

Ça y est, enfin nous avons pu revivre une saison dans son intégralité et cela se constate au niveau du chiffre des licenciés.

Avec une belle remontée du nombre global de licences, qui atteint 16.560 licenciés, nous avons retrouvé le même le niveau que la saison 2019/2020. Et je suis persuadée que cette saison nous allons revenir plus fort et dépasser le chiffre de 17.000 adhérents.

Sans surprise les hommes sont plus nombreux, ils représentent 75% des joueurs de tennis de table dans notre région.

Cependant les filles ont, avec Charlotte LUTZ, une représentante de qualité qui sait faire briller le tennis de table féminin du Grand Est au plus haut niveau. Cet été, en Croatie lors des Championnats d'Europe Jeunes, la pensionnaire de notre Pôle Espoir a ramené 2 médailles de bronze, en équipe et en individuel. Elle a également remporté une splendide médaille de bronze aux derniers Championnats d'Europe par équipes seniors, tout comme l'autre joueur du Grand Est présent chez les hommes, Can AKKUZU, qu'il me faut également féliciter et saluer.

Vous n'êtes pas sans savoir que la dénomination des licences a évolué cette saison avec maintenant des licences découvertes, loisirs et compétitions.

Un vocabulaire plus clair qui permettra une meilleure compréhension du grand public.

A noter que la répartition proportionnelle des types de licences, entre traditionnelles (devenues donc compétition), promotionnelles (devenues donc loisir) et événementielles, est sensiblement la même que la saison passée.

Notons toutefois cette saison pour la première fois l'apparition de 52 licences découvertes (pour les néo-pratiquants, valable un mois) et 3 licences libertés (ping alternatif). Elles restent marginales mais appelées à progresser et font, aux côtés de nos 7516 licences compétition, 6081 licences loisir et 2908 licences événementielles, parties intégrantes de notre offre fédérale globale de licenciation.

Je ne peux d'ailleurs que vous encourager à vous saisir notamment de l'opportunité qui vous est offerte, avec la licence découverte, de licencier gratuitement dès son arrivée un nouvel adhérent pour une durée d'un mois, pendant laquelle il sera assuré et pourra découvrir pleinement votre structure et vos offres.

Elle sera très facilement modifiable soit en licence loisir, soit en licence compétition à l'issue de sa durée mensuelle de validité.

La belle présence des licences événementielles dans ce total dénote une volonté commune de toutes et tous d'organiser des manifestations qui offrent une belle visibilité et une large vitrine à notre sport.

Un grand merci et bravo à notre Secrétaire Général Adjoint, Jean-Claude LIEBON, qui décrypte et analyse l'ensemble des chiffres liés aux licences tout au long de la saison, et me permets ici de vous en livrer une version allégée et condensée.

Mais les intéressés pourront retrouver l'ensemble des données et des analyses sur le site de la Ligue.

Félicitations à vous Présidentes, Présidents des clubs, qui tout au long de cette dernière saison avez œuvré au bon déroulement des événements qui composent la vie de vos clubs et de l'engagement du plus petit niveau au plus élevé, avec la belle prestation des féminines du club de METZ TT en Ligue des Champions ETTU, sans oublier les performances remarquables d'Etival-Clairefontaine et Schiltigheim SU.

Cette saison la Ligue, elle aussi, a réussi à mettre en œuvre l'ensemble de son programme :

- au service des comités départementaux  
*par des actions de développement, de détection, de fidélisation et de recrutement notamment ;*
- au service des clubs  
*par des formations et des accompagnements, du suivi administratif, de la valorisation et du soutien divers ;*
- et bien sûr au service des joueurs  
*par des stages et sorties, par l'organisation des compétitions, etc.*

Pour ce faire, vos élus se sont retrouvés pour 3 réunions de Bureau de Ligue, toutes au format hybride, et 3 réunions de Conseil de Ligue en présentiel, ici même au siège régional. Concernant les Commissions relevant du Secrétariat Général, si le Jury d'Appel n'a eu à traiter qu'un seul dossier, l'Instance Régionale de Discipline a eu à se pencher sur quatre affaires pour des faits intervenus lors de la saison 2022/2023, et a prononcé plusieurs sanctions allant jusqu'à une interdiction temporaire de participer à toute manifestation sportive durant deux ans.

La Commission Régionale des Statuts et Règlements a quant à elle continué de fonctionner par échanges électroniques principalement, pour plus de réactivité, avec principalement le traitement des demandes de mutation ordinaires et surtout extraordinaires, qui s'approchent à nouveau de leurs chiffres habituels.

Les travaux des autres branches vous seront exposés tout à l'heure, en complément des rapports dont vous disposez depuis plusieurs semaines.

Ils reviennent entre autres sur l'activité régulière et structurée des différentes Commissions Régionales qui interviennent chacune sur un champ donné, et qui se sont également réunies à plusieurs reprises, principalement en visioconférence désormais.

Pour nous épauler au mieux, nous autres bénévoles, dans l'exécution de notre ambitieuse politique régionale, il nous faut être entouré de professionnels efficaces qui œuvrent au quotidien au déploiement de nos projets et à la mise en place opérationnelle de nos idées et directives.

La saison dernière avait vu l'arrivée de nouveaux collaborateurs et une réorganisation de ces services régionaux par notre Directeur Général, afin de gagner en efficacité et en autonomie. Je ne peux que les féliciter pour le travail accompli et leur disponibilité sans faille, unanimement salués.

L'organigramme pour cette nouvelle saison a peu évolué, si ce n'est l'arrivée du nouvel alternant en charge des relations transfrontalières, mais sera peut-être amené à être ajusté à plus ou moins court terme pour répondre aux envies d'évolution de chacun.

Grâce à l'implication sans faille de ses élus et collaborateurs, et de ses partenaires organisateurs, la Ligue rayonne aussi sur le plan national et international avec la mise en œuvre de compétitions remarquées telles que les EuroMiniChamp's, les Internationaux de France Jeunes WTT ou les Internationaux Jeunes du Grand Est, mais aussi le développement des relations avec les pays frontaliers : l'Allemagne, le Luxembourg, la Belgique et la Suisse.

Je vous souhaite à toutes et tous, une excellente saison qui va se conclure avec l'avènement des Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris 2024.

Souhaitons qu'un maximum de nos athlètes puissent avoir l'honneur d'y représenter notre pays, notre région et notre discipline. Et un clin d'œil pour féliciter nos quatre représentants du Grand Est déjà sélectionnés : Vincent BLANCHARD comme Juge-Arbitre et Tamara PARMENTELAT comme arbitre lors des Jeux Olympiques, et Françoise LAPICQUE comme Juge-Arbitre et Yohan DECLOMESNIL comme arbitre lors des Jeux Paralympiques.

Merci pour votre attention.

## **5. Election complémentaire au Conseil de Ligue**

En remplacement d'Olivier RODENAS, démissionnaire car quittant la région, trois candidats ont présenté leur candidature.

René PARIS retire sa candidature, et deux candidats se sont présentés devant l'Assemblée Générale :

- Pierre-Alexandre COUSIN
- Michel FEICHT

## **6. Présentation du Compte de Résultat 2022-2023 et du Bilan au 30 juin 2023**

### ***Le Bilan arrêté au 30/06/2023***

En l'absence du Trésorier Général Dominique THIRION, excusé car retenu par d'autres obligations, c'est le Directeur Général, Vincent BLANCHARD, qui présente tout d'abord le Bilan de la LGETT arrêté au 30 juin 2023.

Il est équilibré à hauteur de 977.980 € (contre 918.616 € au 30/06/2022).

Au niveau de l'actif, il se compose de 66.101 € d'actif immobilisé et d'un actif circulant qui atteint 911.879 €. Au niveau du passif, les capitaux permanents (capitaux propres et provisions) atteignent 519.112 €, les dettes à court et moyen terme sont à 458.868 €.

### ***Le Compte de Résultat 2022/2023***

Vincent BLANCHARD présente ensuite le compte de résultat analytique de la saison 2022/2023, bien sectorisé par domaines d'activité.

Le budget de fonctionnement hors manifestation fait apparaître des charges à hauteur de 1.201.760,72 € et des produits à hauteur de 1.205.663,99 €, soit un excédent de fonctionnement de 3 903,27 €.

Il détaille ce budget de fonctionnement par grands secteurs.

Au niveau des Produits :   ✓ Charges de Structure et de Personnel : 133 K€  
  ✓ Institutionnel : 703 K€  
  ✓ Gestion de l'Activité : 225 K€  
  ✓ Technique : 101 K€  
  ✓ Animation, Développement, Promotion : 43 K€

Au niveau des Charges :   ✓ Charges de Structure et de Personnel : 608 K€  
  ✓ Institutionnel : 282 K€  
  ✓ Gestion de l'Activité : 137 K€  
  ✓ Technique : 125 K€  
  ✓ Animation, Développement, Promotion : 50 K€

Le budget annexe des manifestations a retrouvé son importance du fait du retour de la totalité de nos manifestations exceptionnelles. Il fait ainsi apparaître des charges à hauteur de 446.179,27 € et des produits à hauteur de 485.331,49 € pour un résultat excédentaire de 39.152,22 €.

Le compte de résultat global, en tenant compte des manifestations exceptionnelles annuelles et pluriannuelles, s'établit ainsi à 1.647.939,99 € en Charges et 1.690.995,48 € en Produits, laissant ainsi apparaître un résultat excédentaire de 43.055,49 €.

### ***Les informations complémentaires***

Contrairement aux trois saisons précédentes, lourdement impactées par la crise sanitaire (interruptions totales d'activité, puis très nombreuses restrictions et enfin impossibilités d'organisation jusqu'à l'édition 2021/2022 des EuroMiniChamp's), l'Association a de nouveau pu organiser au cours de l'exercice, seule ou conjointement avec d'autres partenaires, l'ensemble des compétitions exceptionnelles pongistes suivantes :

- Les EuroMiniChamp's à Schiltigheim, pour la première fois depuis 2019,
- Les Internationaux Jeunes du Grand Est à Pont-à-Mousson,
- Le quatrième tour du Critérium Fédéral de Nationale 1 à Pont-à-Mousson,
- Les Internationaux de France Jeunes, WTT Youth Contender, à Metz.

Pour la première fois depuis l'exercice 2019/2020, la crise sanitaire mondiale du COVID-19, n'a jamais interrompue ou restreint la pratique des activités de l'Association.

Le nombre de pratiquants a commencé à repartir à la hausse, même s'il reste encore inférieur à son chiffre d'avant Covid. Cela se ressent au niveau des licences, et des activités compétitives associées.

Ainsi, les diminutions des produits de la « Gestion de l'Activité », liées à la licenciation et aux compétitions (en comparaison avec la saison 2018/2019 presque normale sur ces chiffres), s'élèvent à 38K€.

## **7. Rapport du Commissaire aux comptes sur les comptes annuels**

Le commissaire aux comptes, Loïc DAUPHIN, remercie les équipes de la Ligue pour le sérieux dans les travaux effectués et leur accueil tout au long de sa mission.

Il rappelle l'obligation légale de recourir à un commissaire aux comptes dans une association de la taille de la LGETT, et l'objectif de sa mission à savoir la sécurisation financière de l'écosystème économique dans lequel se situe la Ligue.

Il présente ensuite brièvement son rapport sur les comptes annuels en précisant que ceux-ci font l'objet d'une certification sans réserve.

Il invite les membres à approuver d'une part les comptes annuels clos au 30/06/2023, présentés ci-avant, et d'autre part la résolution relative au renouvellement du mandat du cabinet SECEF en qualité de commissaire aux comptes pour les 6 prochains exercices.

## **8. Rapport du Commissaire aux comptes sur les conventions réglementées**

Le commissaire aux comptes, Loïc DAUPHIN du cabinet SECEF, présente son rapport sur les conventions réglementées et indique notamment l'absence de convention réglementée à soumettre à l'approbation de l'assemblée générale.

## **9. Vote sur le rapport financier 2022/2023**

Après avoir entendu la présentation des comptes 2022/2023 et le rapport du Commissaire aux Comptes, l'Assemblée Générale approuve à l'unanimité, à main levée, les comptes 2022/2023 présentant un total de bilan de 1.647.939,99 € en Charges et 1.690.995,48 € en Produits, laissant ainsi apparaître un résultat excédentaire de 43.055,49 €.

## **10. Vote sur l'affectation du résultat aux fonds associatifs**

Sur proposition du Président Christophe PORTE, l'Assemblée Générale décide à l'unanimité et à main levée d'affecter le résultat 2022/2023 de 43.055,49 € aux fonds associatifs.

René PARIS s'interroge quant à la diffusion de l'information à propos de la défiscalisation des frais de déplacement. Le Directeur Général répond que depuis septembre, il est possible de choisir sur la plateforme de note de frais, la forme du remboursement souhaitée : soit directe, soit défiscalisée en fonction de la puissance de son véhicule.

## **11. Ajustement à la nouvelle compétition loisir « Premier Défi »**

Corentin LAMAZE, en charge du dossier au sein des services régionaux, prend la parole pour présenter aux clubs la compétition loisir « Premier Défi » et les aménagements qui lui sont apportés au titre de la saison 2023/2024.

Il s'agit d'une animation compétitive réservée aux licenciés loisirs et découverte (de l'organisateur). Son organisation est très simple, sans contraintes, et la Ligue accompagne les organisateurs locaux par l'attribution de goodies aux participants.

## **12. Présentation du budget prévisionnel 2023-2024**

Le Directeur Général Vincent BLANCHARD présente le Budget Prévisionnel proposé par le Conseil de Ligue.

Le budget global est présenté à l'équilibre à 1.789.900 €, dont 1.283.700 € pour le budget de fonctionnement et 506.200 € pour le budget annexe des manifestations.

Il est en légère hausse, en comparaison à l'exercice 2022/2023.

Au niveau des Produits du Budget de Fonctionnement :

- ✓ Charges de Structure et de Personnel : 137 K€
- ✓ Institutionnel : 752 K€
- ✓ Gestion de l'Activité : 234 K€
- ✓ Technique : 114 K€
- ✓ Animation, Développement, Promotion : 46 K€

Au niveau des Charges :

- ✓ Charges de Structure et de Personnel : 618 K€
- ✓ Institutionnel : 325 K€
- ✓ Gestion de l'Activité : 135 K€
- ✓ Technique : 149 K€
- ✓ Animation, Développement, Promotion : 57 K€

## **13. Vote du budget prévisionnel 2023/2024**

Avant de passer au vote, le Président, Christophe PORTE donne la parole à l'assistance.

René PARIS, du club SRD Saint-Dié-des-Vosges, s'interroge quant à la possibilité de revaloriser les prestations d'arbitrage. Le Président de la Ligue répond que la FFTT a justement voté récemment cette revalorisation et que, les tarifs de la Ligue étant calqués sur ceux de la FFTT dans ce domaine, la décision est appliquée à l'identique dans notre Ligue. C'est également valable pour les défraiements kilométriques.

Bernard ECLI, représentant le club de Knutange-Nilvange TT, s'interroge quant à lui sur les dispositifs mis en place par la Ligue pour aider les « petits » clubs dans l'achat de matériel comme des tables ou à l'organisation de manifestations. Christophe PORTE lui répond que la Ligue aide à l'achat de matériels dans les zones dites blanches et que la Ligue verse une indemnité par table montées lors des manifestations co-organisées avec la LGETT.

Aucune autre question n'étant soulevée, le Président demande l'approbation du budget prévisionnel.

Le budget prévisionnel pour l'exercice 2023/2024 est approuvé par vote à main levée par :

- Pour : 628 voix
- Contre : 0 voix
- Abstention : 5 voix (Saint Dié des Vosges SRD TT)

## **14. Désignation du Commissaire aux Comptes de la LGETT**

Christophe PORTE propose à l'Assemblée Générale de renouveler pour une période six ans le mandat du cabinet SECEF en tant que Commissaire aux Comptes de la Ligue.

L'Assemblée Générale approuve à l'unanimité, à main levée, cette proposition.

## 15. Rapports d'activités des différentes branches ou secteur

Les rapports d'activités des branches ou secteur ont été mis à disposition des clubs sur le site Internet de la Ligue.

Une présentation vidéo des points marquants de la saison 2022/2023 est diffusée à l'assistance. Cette vidéo est constituée des interventions de :

- ✓ Philippe BOLMONT, Vice-Président Délégué en charge de l'Animation, du Développement et de la Promotion,
- ✓ Emmanuel LEGRY, Vice-Président en charge de la Gestion de l'Activité,
- ✓ Bernard SIMONIN, Vice-Président en charge de la Communication et de la Valorisation des dirigeants,
- ✓ Guillaume KRATZ, Manager du Développement et de la Performance.

## 16. Projets transfrontaliers au service des clubs du Grand Est

*Intervention du Président Christophe PORTE retranscrite en intégralité :*

Notre Grande région est une des seule en Europe à être dans cette situation privilégiée d'avoir des frontières avec 4 pays.

Depuis 2 ans, j'ai multiplié les contacts avec nos voisins pongistes, créant ainsi de nouvelles opportunités pour nos licenciés du Grand Est. Je ne citerai pas uniquement nos territoires bas et haut-rhinois, mosellans et ardennais comme acteurs privilégiés, mais tous les départements se sont sentis concernés. J'ai recensé des demandes d'échanges franco-allemands entre clubs venus de tout notre territoire et certains se sont même manifestés au-delà du Grand Est.

Après un premier stage jeune l'an passé, des projets concrets ont vu le jour avec notamment des jumelages et des échanges entre clubs français et allemands cet été. Je remercie au passage le CROS du Grand Est qui nous a aiguillé, et j'incite les porteurs de projets transfrontaliers à les contacter, car ils sont de très bon conseil.

Nous avons également vu la concrétisation de notre collaboration avec les belges et les luxembourgeois qui nous amène à proposer une situation unique dans le monde, avec 3 WTT jumelés à Metz, Spa et Luxembourg. Ils se dérouleront conjointement sur l'espace de 10 jours attirant ainsi des joueurs des très haut niveau mondial.

Lorsque j'ai rencontré Petra Sörling, présidente de la fédération internationale et Pedro Moura, président de la fédération européenne à Malmö lors des championnats d'Europe, ils se sont dits très intéressés par notre approche et très satisfaits de ce genre d'entente qui profite à nos pongistes avec des impacts environnementaux réduits et fait de notre grande région transfrontalière un lieu incontournable du monde du Ping international.

Nous avons commencé quelques opérations de communication qui ont vu par exemple des français aller voir des rencontres de très haut niveau en Champion's League à Sarrebrück mais aussi réciproquement des allemands venir à Metz pour voir les exploits de nos joueuses. Un projet de stage commun entre le pôle du Grand Est et la Sarre pourrait également voir le jour en février, c'est une formidable opportunité pour notre haut-niveau régional de progresser et de découvrir de nouvelles choses qui aboutiront j'en suis sûr à d'autres initiatives.

Je sais qu'il y a encore de nombreuses attentes pour fluidifier le passage des frontières. Des réflexions sont en cours avec nos amis belges, que nous allons très prochainement rencontrer, et qui sont ouverts à la discussion pour favoriser la participation de joueurs aux championnats par équipe des 2 côtés de la frontière. Nos amis allemands sont ouverts à la discussion pour de nouveaux projets que je porterai avec la fédération française, mais cela risque de prendre un peu de temps, la fédération allemande étant en pleine évolution pour ce qui concerne son organisation et sa gouvernance.

Je souhaite également que les prochaines manifestations que nous organiserons aient un rayonnement plus fort chez nos voisins et que par exemple les championnats du monde Parkinson et Alzheimer que nous organiserons l'an prochain, aient une visibilité auprès de nos amis transfrontaliers. Je sais que Reinhold Jost, le ministre des Sports de la Sarre qui s'est déplacé sur notre WTT est très réceptif à ce genre de projets.

Comme je l'ai dit dans mon rapport moral, les Jeux de Paris 2024 vont nous apporter des ouvertures internationales et j'espère que tout le monde pourra en profiter.

Vous l'avez vu, devant l'importance des travaux et le nombre d'initiatives en cours, il n'est plus possible de considérer ces ouvertures comme annexes. Nous avons donc pris l'initiative de recruter Hugo MAHIEU en alternance, pour assoir ces projets sur des bases plus solides et dans la durée, tout cela avec le soutien de la FFTT qui en récoltera également les fruits.

Si ces initiatives peuvent redonner de l'intérêt aux cours d'allemand et d'anglais actuels, ou pour les plus anciens, de votre jeunesse, je ne peux que vous conseiller de sortir les livres du placard et de débiter les révisions. Car cela vous sera très utile dans les prochains temps.

Mais si vous pensez que vous n'avez pas encore les bases linguistiques, rappelez-vous que notre sport se pratique dans toutes les langues et qu'à lui seul il se suffit pour dépasser les barrières que vous vous êtes fixées.

Comme diraient les allemands : Vielen Dank für eure Aufmerksamkeit und bis bald in unsere Sportallen.

## **17. Proclamation du résultat à l'Élection complémentaire au Conseil de Ligue**

Le Président, Christophe PORTE, proclame les résultats de l'élection complémentaire au Conseil de Ligue.

Pierre-Alexandre COUSIN : 500 voix

Michel FEICHT : 53 voix

Bulletins blancs ou nuls : 10

Pierre-Alexandre COUSIN est élu au Conseil de Ligue par 90,41% des suffrages exprimés.

## **18. Questions diverses**

Cette année, deux questions diverses ont été posées par le club de SAINT DIE DES VOSGES SRD en la personne de son Trésorier et représentant lors de cette Assemblée Générale, René PARIS. Les réponses données en Assemblée se trouvent en annexe 1 au présent procès-verbal.

Il en est de même concernant les questions complémentaires exceptionnellement acceptées et répondues en Assemblée Générale.

## 19. Remise des Mérites et Récompenses

### Mérite Régional

Les Médailles de Bronze ont été remises lors des Assemblées Générales des Comités Départementaux à :

ALMERAS Nicolas (St Nicolas de Port PPC)	PELLI Christophe (Lunéville ALTT)
BURRUS Alexandra (Schiltigheim TT)	SIMONIN Thierry (Hériménil TT)
COLSON Virginie (Bazeilles PPC)	SOUDIERE Philippe (Ste Marguerite CTT)
LEMOINE Philippe (Mirecourt LR)	THOMAS JEan Charles (Epinal TSP)
LYONNE Francis (Thionville TT)	VAN COPENOLLE Sébastien (Floing PPC)
MATHIEU Sébastien (Gueux Tinquieux ASTT)	

La Secrétaire Générale, Francine GUTH, présente ensuite les médaillés d'argent et d'or de cette promotion 2022/2023. Les médailles sont remises par Christophe PORTE, Président de la Ligue, Gilles ERB, Président de la FFTT, Jean Marc HAAS BECKER, Président du Comité Olympique et Sportif du Grand Est et Emmanuel THIRY (DRAJES).

Médailles d'Argent :

- Karim BEAUCLAIR (Romilly Villenaux CAP)
- Alain PERRON (Taissy ASTT)
- Didier MOREAU (Houdemont ATT)
- Stéphanie DUPUIS (Longlaville TT)
- Sylvain CHARDET (Ligny en Barrois TT)
- Eric ANDRE (Thaon Cheniménil ESTT)
- Eric WACRENIER (La Bourgonce Saint Michel TT)

Médailles d'Or :

- François THOYER (Moussey CS)
- Sandrine BRES (Schiltigheim TT)
- Christophe COSSIN (Thiaville FRTT)

### Rentr'O Ping

Pour terminer la cérémonie des récompenses, le Président de la Ligue accompagné de Sébastien KOEHLER, Responsable Régional Détection, remet les dotations en matériels et bons d'achats aux clubs aux huit premières places de l'opération Rentr'O Ping.

- |                      |                            |
|----------------------|----------------------------|
| 1. NEUVES MAISONS TT | 5. CHALONS EN CHAMPAGNE TT |
| 2. CHANTEHEUX TT     | 6. GUEUX TINQUEUX ASTT     |
| 3. METZ TT           | 7. KOCHERSBERG ATT         |
| 4. THIONVILLE TT     | 8. DRULINGEN TT            |

## 20. Intervention des personnalités

Le Président du CROS, Jean-Marc HAAS-BECKER, félicite le travail de la LGETT qui lui permet d'avoir l'ensemble de ses voyants au vert.

Un point sur l'organisation des Jeux Olympiques et Paralympiques : nous devons profiter de l'organisation de ses événements pour surfer sur la vague et avoir encore plus de licenciés dans nos clubs. Le 1er décembre aura lieu un colloque sur les JO avec deux tables rondes.

Bravo à toutes et à tous, vous êtes des bénévoles impayables et c'est pourquoi on ne vous paie pas !

Le Président de la FFTT, Gilles ERB, exprime sa joie de savoir que la ligue du Grand Est se porte bien, ce qui n'est pas le cas de toutes les Ligues.

Il félicite le président Christophe PORTE pour son esprit d'ouverture et son sens de l'intérêt général. Il nous félicite pour notre modèle économique qui s'appuie sur deux piliers, dont le pilier manifestations qui demande des bras et l'énergie de toutes et tous auquel les clubs répondent présents.

La FFTT appuie la volonté de la LGETT de s'ouvrir aux pays frontaliers.

Un grand bravo aux résultats sportifs des équipes féminines, qui démontrent bien que le Tennis de table est un sport mixte et aux bons résultats des jeunes issus du Pôle Espoir.

La FFTT est fière de l'équipe de France de Tennis de table qui fait vibrer le public et est crainte par leurs adversaires.

Après deux ans et demi de mandat, l'équipe élue de la FFTT souhaite donner une nouvelle impulsion aux compétitions, réfléchit à améliorer le Critérium Fédéral, sachant qu'une réflexion sur les règlements est aussi en cours et notamment autour du championnat féminin.

L'équipe de la FFTT va aussi porter une réflexion sur le mode de gouvernance dans le cadre du plan de démocratisation du sport. Comment avoir une meilleure parité au sein des instances ? Mise en place d'un conseil de gouvernance avec des représentants des entraîneurs (F/H), des arbitres (F/H) et des sportifs de haut niveau (F/H).

Il faut continuellement être dans un état d'esprit de structuration, de renforcement des bases et de réinvention des relations avec les CD et les clubs.

Car c'est dans les clubs que tout se passe : notre souhait étant de produire du bonheur dans les clubs qui s'appuient sur les valeurs du vivre-ensemble.

Les Clubs se sont avant tout des bénévoles, la FFTT réfléchit à la mise en place d'une licence dirigeant pour soutenir le bénévolat. Parlons positivement de notre bénévolat afin d'attirer de nouvelles personnes.

Emmanuel THIRY, Délégué Régional Académique à la Jeunesse, à l'Engagement et aux Sports, félicite la Ligue pour l'ensemble de ces excellents résultats (sportifs, nombre de licenciés, formation)

Il engage les clubs à utiliser le plus possible le dispositif "passeport" et nous remercie pour notre engagement vis-à-vis de la jeunesse.

## 21. Clôture de l'Assemblée Générale

L'ordre du jour étant clos, le Président Christophe PORTE remercie les participants et annonce la fin de l'Assemblée Générale à 14h00. Il invite les participants à un moment convivial.

Le Président  
Christophe PORTE



La Secrétaire Générale  
Francine GUTH

